

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 77 (1980)
Heft: 8

Rubrik: Échos de partout

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Echos de partout

Enchère de reines aux Etats-unis

Un grand nombre d'éleveurs, d'apiculteurs et de curieux s'étaient donné rendez-vous à la Foire du Dollar d'argent, à Chico, en Californie, le 10 février, pour la première enchère annuelle de Californie ouverte aux éleveurs de reines.

Le plus haut prix pour une reine, offert par Olivier Hill, des Ruchers Hill, a atteint 435 dollars. Un lot de 37 reines a atteint un total de 6000 dollars pour son éleveur. Elles ont été misées par des éleveurs du Michigan, du Mississippi, de New York et du Canada.

La reine misée par Hill est une Californio-Italienne, produite par C. F. Koehnen, de Ordbend. Du lot des 37 reines, le prix le plus bas a été de 50 dollars. La plupart ont été vendues de 200 à 300 dollars. Les éleveurs qui ont acheté ces reines produisent des paquets d'abeilles qu'ils livrent dans le Nord. Ces reines produiront les filles qui seront à la tête de leurs paquets d'abeilles. Cette mise a eu un tel succès qu'il a été décidé d'en faire une chaque année.

Trad. ABJ

Apiculture en Californie

Ces dix dernières années le nombre de colonies en Californie est resté sensiblement le même, soit environ 500000. Les conditions climatiques parfois changeantes, ces dernières années, ont fortement influencé sur la récolte. La pollinisation est devenue une source importante de revenus pour les apiculteurs de cet Etat d'or («Golden State»), particulièrement pour la pollinisation des amandiers. Pour satisfaire aux sollicitations engendrées par l'augmentation des surfaces occupées par cette culture, on fait venir d'autres Etats, jusqu'à la fin de février, environ 150000 colonies. En été, la pollinisation de la luzerne constitue un aspect vital pour les apiculteurs. Des lois très strictes ont été édictées en ce qui concerne la pulvérisation des insecticides et des désherbants. Les sondages du marché font constater une augmentation spectaculaire du prix du miel.

La production de reines et de paquets d'abeilles occupe la première place devant d'autres régions des Etats-Unis.

D. Prowell, Etats-Unis, Apimondia

Les ours et le miel

L'ours est certainement l'animal le mieux à même d'attaquer les abeilles. La gourmandise de l'ours pour le miel a été, de longue date, une image d'Epinal dans les livres d'enfants. Qui sont ces pilleurs d'abeilles ? Il y a l'ours noir d'Amérique du Nord, l'ours brun d'Europe, l'ours des Indes (Inde et Sri Lanka), l'ours noir asiatique, d'Afghanistan à la Sibérie, et l'ours malais (Birmanie, péninsule malaise et Indonésie).

Exemple de dégâts au Canada :

- dans le Manitoba, en 1968, dégâts pour 10 500 dollars
- dans le Saskatchewan, en 1969, dégâts pour 10 600 dollars
- dans l'Alberta, en 1971, dégâts pour 63 000 dollars
- dans l'Alberta, en 1972, dégâts pour 120 000 dollars
- dans l'Alberta, en 1973, dégâts pour 200 000 dollars
- dans la Colombie britannique, en 1974, dégâts pour 60 138 dollars

Photos faisant foi, les ruchers sont, après le passage des ours, de véritables champs de bataille. Ruches démolies et répandues tous azimuts.

Trad. Bee World, 1.78

Ordinateur et identification

A la suite d'un rapport publié par la Société entomologique du Kansas, dont les auteurs sont les professeurs Howell V. Daly et Steven S. Balling, de l'Université de Californie, la méthode d'identification des races d'abeilles est passée à l'ordinateur. Au moment où la crainte de voir arriver l'abeille africaine aux Etats-Unis devient réelle, l'ordinateur peut, au moyen de 25 mensurations sur l'abeille ouvrière, déterminer avec précision s'il s'agit d'une abeille africaine ou d'une abeille européenne. Le test appliqué à 10 abeilles d'une même colonie serait 100 % sûr.

Trad. ABJ, 3.79

A vendre une quinzaine de ruches peuplées DB de 10 à 12 cadres, en parfait état, et des nucléos.

Tél. (038) 46 15 06, le soir.